

## S&P: México, el más afectado por un menor crecimiento de EU

Los países de América Latina mejorarán su desempeño económico en 2013, pero los factores externos siguen planteando riesgos para la región.

Standard & Poor's (S&P) indicó que persiste una elevada incertidumbre en torno a la zona euro, Estados Unidos y China, lo que implica riesgos a la baja en el crecimiento económico y el desempeño de las empresas.

La calificadora prevé que el crecimiento de América Latina se elevará de poco menos de 3 por ciento en 2012 a 3.5 en 2013, y será impulsado por Brasil, así como por el avance continuo de países como México, Perú, Chile y Colombia.

Estimó que el Producto Interno Bruto (PIB) de México aumentará 3.8 por ciento, y señaló que es probable que el descenso en la producción industrial en Estados Unidos tenga efectos negativos sobre el crecimiento de la economía mexicana hacia el cierre de este año y en 2013.

Según sus cálculos, existe una probabilidad de 30 por ciento de que se perfile un escenario negativo en la región, resultado de una recesión más profunda en Europa, una mayor desaceleración en China y una ligera contracción en Estados Unidos.

En este escenario, el PIB de América Latina caería en torno a cero por ciento en el siguiente año, con una ligera contracción en Brasil y un crecimiento marginal en México.

El impacto sería diferente, dependiendo del origen del choque del exterior. Una recesión más aguda en Europa y China afectaría más a los países de Sudamérica que a México.

No obstante, el país se vería más afectado por una baja en el crecimiento de la mayor economía del mundo, por los vínculos comerciales y por el flujo de remesas que provienen desde ese país.

La calificadora da una probabilidad de 20 a 25 por ciento de que ocurra una recesión en Estados Unidos, y ésta sería ocasionada por el "precipicio fiscal".

En opinión de S&P, la banca en México, dominada por bancos extranjeros, en particular de España, podría ser otra vía para la desaceleración económica.

Sin embargo, este riesgo está mitigado en cierta medida, debido a que estas instituciones están fondeadas básicamente con depósitos en moneda local.

La firma estima que la volatilidad en los flujos de capital seguirá afectando a América Latina, y en un entorno recesivo éstos podrían estancarse o revertirse, por una mayor aversión al riesgo a nivel mundial. (Eduardo Jardón) 